

ABSTRAK

Saidah Nurjanah. 1208030188 (2024): Perilaku Masyarakat Pribumi dan Masyarakat Pendatang Dalam Mengelola Sampah (Studi Desa Sayati Kecamatan Margahayu Kabupaten Bandung)

Permasalahan sampah menjadi salah satu permasalahan sosial yang ada dimasyarakat hingga saat ini. Hal ini dipengaruhi oleh jumlah penduduk, perkembangan era globalisasi dan tingginya tingkat konsumsi di masyarakat. Permasalahan sampah dapat diminimalisir dan diatasi melalui pengelolaan sampah. Masyarakat pribumi dan masyarakat pendatang di Desa Sayati memiliki peranan penting dalam pengelolaan sampah, dimana perilaku atau tindakan pengelolaan sampah yang dilakukan oleh masyarakat berperan sebagai *Extended Producer Responsibility* atau tanggung jawab atas sampah yang dihasilkan oleh setiap masyarakat pribumi dan masyarakat pendatang dalam mengatasi dan mengurangi tingkat volume sampah.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui perilaku masyarakat pribumi dan masyarakat pendatang dalam mengelola sampah di Desa Sayati, dan untuk mengetahui apa saja langkah-langkah yang dilakukan oleh masyarakat pribumi dan masyarakat pendatang dalam mengelola sampah di Desa Sayati.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah teori tindakan sosial Max Weber sebagai pisau analisis untuk mengkaji tindakan masyarakat pribumi dan masyarakat pendatang dalam mengelola sampah dan teori pilihan rasional James Samuel Coleman sebagai teori pendukung dalam mengkaji dan menganalisis perilaku masyarakat pribumi dan masyarakat pendatang dalam mengelola sampah di Desa Sayati Kecamatan Margahayu Kabupaten Bandung.

Penelitian ini dikaji dengan menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif dan metode kualitatif dengan teknik pengumpulan data, wawancara mendalam (*In depth interview*) secara terstruktur kepada 5 masyarakat pribumi, 4 masyarakat pendatang dan 6 petugas pemerintahan Desa Sayati, observasi non-partisipan, dan kajian pustaka. Teknik analisis data dalam penelitian ini menggunakan metode analisis data narasi. Tahapan analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah model Miles dan Hubermas, dengan tahapan reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil Penelitian menunjukkan bahwa perilaku masyarakat pribumi dan masyarakat pendatang dalam mengelola sampah didasari oleh adanya pemahaman terkait pengelolaan sampah, tindakan mengumpulkan, memilah, dan menjual sampah dari rumah, serta adanya keterlibatan pemerintah setempat dalam memberikan sosialisasi serta kebijakan dalam pengelolaan sampah. Kemudian langkah yang dilakukan oleh masyarakat pribumi dan masyarakat pendatang dalam mengelola sampah adalah dengan melalui memilah sampah, mendaur ulang sampah, menggunakan produk yang ramah lingkungan, serta penyediaan sarana dan prasaran dari pemerintah setempat dalam menunjang pengelolaan sampah yang efektif dan efisien di masyarakat Desa Sayati.

Kata Kunci: Perilaku Masyarakat, Masyarakat Pribumi Pendatang, Mengelola Sampah.